

en quelque lieu que la divine providence dirige nos pas. Mais vous serez surtout présents à notre esprit, lorsque Nous serons au tombeau des SS. Apôtres et aux pieds de N. S. Père le Pape. Nous désirons aller puiser à leur source les lumières et les grâces qui nous sont si nécessaires pour bien gouverner ce Diocèse.

Nous voulons aller offrir, au nouveau Pontife que le ciel nous a donné dans sa miséricorde, les hommages de tout le clergé et de tous les fidèles de ce Diocèse, et en rapporter pour vous et pour nous d'abondantes bénédictions. Vous avez pu apprécier les grâces que nous allâmes puiser, il y a cinq ans, dans le sein paternel du défunt Pontife, d'heureuse mémoire, par les fruits de salut qu'elles ont opérés. Vous devez espérer qu'il en sera de même du pieux Pontife qui gouverne aujourd'hui l'Eglise; il lèvera sur vous comme sur nous ses mains vénérables qui sont pleines des trésors de J. C., afin que vous soyez riches de tous les dons de Dieu.

Nous vous avertissons, N. T. C. F., que Nous confions à Mgr. l'illustrissime et Révérendissime Jean Charles Prince, que nous consacrons, le 25 juillet de l'année dernière, comme Evêque de Martyropolis et notre Coadjuteur *cum suâ successionem*, l'administration de ce Diocèse, avec d'amples pouvoirs pour subvenir à tous vos besoins spirituels; il sera assisté, comme nous-même, des sages conseils de nos Vicaires-Généraux et des Chanoines de notre Cathédrale.

Nous n'avons pas besoin de vous recommander de mettre toute votre confiance dans ce digne Evêque dont le mérite vous est parfaitement connu. Nous sommes persuadé que, par sa sage administration, il réparera les fautes multipliées que Nous avons eues depuis que nous sommes chargé du soin de vos âmes. Nous espérons aussi que, par votre respectueuse obéissance, vous allégerez le lourd fardeau qu'il va porter pour votre amour.

Soit la présente Lettre Pastorale lue au prône de notre Cathédrale et à celui de toute les églises paroissiales, le premier dimanche après sa réception, et en chapitre dans toutes les communautés régulières et séculières de ce Diocèse, le premier jour après qu'elle aura été reçue.

DONNÉ à Montréal, en notre Palais Episcopal, le cinquième jour du mois d'Août, de l'année mil huit cent quarante-six, sous notre seing et sceau et le contre-seing de notre Secrétaire.



✠ IG. EVEQUE DE MONTREAL.

Par Monseigneur.

JOS. OCT. PARÉ, Chan. Secrétaire.

(Vraie copie.)

J. O. Paré
Chan. Secrétaire.

CIRCULAIRE AU CLERGÉ DU DIOCÈSE DE MONTREAL.

Evêché de Montréal, le 5 Aout, 1846.

MONSIEUR,

La présente est pour vous informer que la Retraite Pastorale se donnera au lieu ordinaire qu'elle commencera le 27 du courant, avant la prière du soir, et qu'elle se terminera le 4 Septembre matin. Nos propres affaires spirituelles, les grands intérêts du Clergé, les avantages du Diocèse, et le salut des fidèles confiés à nos soins, sont de pressans motifs pour nous engager à nous retirer quelques jours du tracassés des affaires, afin de méditer en paix les années éternelles, et aviser ensemble aux meilleurs moyens de sanctifier nos brebis. Mon prochain départ pour l'Europe est pour moi une raison particulière de vous rencontrer tous dans une circonstance si solennelle. Aussi ai-je la confiance que vous répondrez tous à l'appel que je vous fais. Pour cela, j'ai réglé que plusieurs paroisses seraient dispensées des offices du dimanche qui se rencontreront pendant la retraite, et que l'on se contentera d'un prêtre pour garder trois ou quatre paroisses, pour faire les baptêmes et visiter les malades. Afin qu'il n'y ait point de mariages, pendant ce temps, je dispense d'un ban tous ceux qui devraient se marier cette semaine-là.

M. *Heille* gardera les paroisses de *M. Heille*

de St. Jean résidera à *St. Jean* et binera à *St. Jean*

St. Jean On exhortera ceux qui n'auront point la Messe chez eux à

aller ailleurs s'ils le peuvent. Les prêtres qui n'auront point assisté à cette première Retraite, viendront à la seconde qui se fera à l'Evêché, depuis le 7 septembre jusqu'au 15 du même mois au matin. L'assemblée du bureau de la caisse ecclésiastique se tiendra au Collège le 27 août, vers les 7 heures du soir. Veuillez bien recommander à vos bons paroissiens de prier avec ferveur pour nous tous, et me croire bien véritablement,

Monsieur,
Votre très humble et très obéissant serviteur,

✠ IG. Ev. DE MONTREAL.

(Vraie copie.)

J. O. Paré
Chan. Secrétaire.

